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В этом плане Моховской сельский 
Дом культуры в выигрыше: работает, 
зимой отапливается, имеет неплохую 
материальную базу.  Администрация 
сельского поселения старается все де-
лать для того, чтобы материально под-
держать возрождение села, культуру.

Татьяна Юрьевна Петрова директо-
ром  Моховского СДК работает несколь-
ко лет. И с самого начала она определи-
ла четкую систему обязательных куль-
турных мероприятий. Особое внимание 
в этом Доме культуры уделяется разви-
тию детского творчества. С большим 

успехом недавно в Моховском СДК про-
шел  районный фестиваль «Мое село — 
мой дом родной». 

Глава Моховского сельского поселе-
ния А.А. Пиняев хорошо понимает необ-
ходимость помогать культуре. По его 
инициативе  в 2007 году проводился ре-
монт Дома культуры. В день выборов, 2 
декабря, моховчане пришли сюда, на 
избирательный участок, и порадова-
лись, как похорошело здание снаружи и 
внутри. 

Ремонт делали сами работники  куль-
туры — Г.Е. Петюшова, М.В. Чурбакова, 

библиотекари И.М. Трофимова, Ю.В. Ду-
дакова, М.С. Крючкова во главе с ди-
ректором СДК Т.Ю. Петровой. Зам. гла-
вы сельского поселения И.Н. Рыжова 
тоже трудилась вместе с ними целый 
месяц — с девяти утра до восьми часов 
вечера. Несколько раз женщины смыва-
ли побелку со стен, штукатурили, шпак-
левали, добивались желаемого оттен-
ка  стен. Сначала отремонтировали 
один кабинет. Потом — танцевальный 
зал и другие кабинеты на первом эта-
же.  А в перерывах труженицы прово-
дили репетиции, готовились к район-
ному фестивалю «Мое село — мой дом 
родной».

После ремонта в кабинетах СДК об-
новили шторы. Теперь на очереди — ре-
монт зрительного зала, библиотеки.

Людмила МИРОНОВА.

Мягкие игрушки и вязаные изделия, 
замысловатые аппликации и вышивка, 
оригинальные поделки из природного 
материала, фигуры из папье-маше, резь-
ба по дереву... Невероятна разножанро-
вость представленной экспозиции, без-
граничен полёт детской фантазии. 

Буквально притягивают взгляд пей-
зажи, в которых юные художники запе-

чатлели красоту и поэзию родного 
края, иллюстрации к произведениям 
орловских писателей.   

«Орловская палитра» — это олице-
творение любви юных должанцев к 
своей малой родине, ее историческо-
му и культурному наследию. 

Елена НОСКОВА.
Фото автора.

Все краски «Орловской палитры»
На базе районного Дома детского творчества открылась выставка 
детского художественного и декоративно-прикладного творчества 
«Орловская палитра». Здесь представлены работы учеников школ 
района и воспитанников Дома творчества. Лучшие работы отправятся 
на областную выставку.

Ежегодно он проводится с целью 
формирования и развития праздничной 
игровой культуры детей и подростков. В 
конкурсе приняли участие учащиеся и 
старшие вожатые образовательных уч-
реждений. Организатором выступил 
Дом детского творчества Верховского 
района. 

Конкурс проводился среди взрослых 
и детей. Участники представляли свои 
программы по номинациям: «Ключ к 
здоровью», «Открой в себе Орловщину», 

«Парк развлечений», «Играй, класс».
Жюри оценивало оригинальность за-

мыслов, искусство общения участников 
со зрительным залом, артистизм.   

Победителями конкурса стали дет-
ский коллектив организаторов игры 
«Рождественская звезда» верховской 
средней школы № 2 и старшая вожатая 
Скородненской средней школы Л.Ф. Се-
леменева, победившая в конкурсе 
взрослых игровых программ.

Анна АКАТЬЕВА.
Фото автора.

В связи с этим проблема браконь-
ерства в Краснозоренском районе акту-
альна сейчас как никогда. На террито-
рии района находится Любовшенский 
видовой государственный заказник пло-
щадью 23 тысячи гектаров. Границы его 
простираются от реки Верхняя Любов-
ша до автодороги Красная Заря — Лив-
ны. Здесь обитают как распространен-
ные в Центральном Черноземье, так и 

редкие животные и птицы. И все больше 
желающих познакомиться с дикой при-
родой через прорезь оптического при-
цела. Гастролеры из близлежащих об-
ластей и районов на мощной технике, в 
первую очередь на снегоходах, уничто-
жают и без того малочисленное поголо-
вье лося, кабана.

С момента образования службы Рос-
сельхознадзора, в состав которой вхо-

дит отдел охотничьего и рыбного надзо-
ра, на территории района удалось, не-
смотря на браконьерские отстрелы, со-
хранить поголовье кабана, косули.

В текущем сезоне ввиду ряда обстоя-
тельств на территории государственно-
го охотничьего резервного фонда охота 
разрешена, что, конечно, создает труд-
ности в работе охотоведов. Но, по мне-
нию инспектора  службы охотнадзора 
В.Г. Лантковского, начиная  с января 2008 
года  вопросы будут урегулированы в со-
ответствии с указом Президента РФ, так 
как планируется создание штата егерей.

Но сохранить животный мир можно 
только общими усилиями.

 Елена ЖУГИНА.

Три века храма 
Одному из древнейших храмов Орловщины — 
болховской церкви Святой Живоначальной Троицы — 
исполняется в нынешнем году 300 лет. Вернее, три века 
назад было завершено строительство ее нынешнего 
здания из красного кирпича, отличающегося 
неповторимым узорочьем кладки. Строителями храма 
считается старинный купеческий род Бобковых. За 
неповторимую красоту храм теперь относят к 
памятникам архитектуры федерального значения.
Еще в более древние времена здесь стояли три деревянные 

церкви — Троицкая, Великомученицы Параскевы и Иоанна Крес-
тителя. После их упразднения и строительства нового храма в 
него перенесли приделы всех этих  церквей. Историки утвержда-
ют, что придел Параскевы Пятницы поставили на месте захоро-
нения Агафьи Лазаревой — жены одного из трех братьев Бобко-
вых — Исидора, на чьи средства и строилась Свято-Троицкая 

церковь. Есть предположение, что именно в предшественнице 
нынешнего храма — деревянной Троицкой — русский царь Алек-
сей Михайлович (Тишайший) обручился с болховской красави-
цей Марией Милославской.

В конце 19-го — начале 20-го века при храме действовала 
церковно-приходская школа.

Более 70 лет — с 1930 по 2002 год — Свято-Троицкая церковь 
простояла в запустении и разрухе, а ее помещения были отданы 
под склады. После возвращения храма приходу в основном си-
лами прихожан началось его восстановление, в северном приде-
ле возобновились богослужения. В 2004 году на его колокольню 
были подняты отлитые на пожертвования колокола. Тогда же был 
возрожден в свое время известный далеко за пределами Болхо-
ва крестный ход в Троицкий Оптин монастырь в светлый празд-
ник Святой Живоначальной Троицы. 

Сейчас идет монтаж теплых полов в четверике, ведется заме-
на оконных рам. Заказан план настенной росписи. А главное — 
храм жив. Многие лета ему!

Соб. инф.

Маммограф отечественного произ-
водства и выпущен одной из московс-
ких фирм, специализирующейся на про-
изводстве сложной медицинской техни-
ки. Как прокомментировала это собы-

тие заведующая лабораторией лучевой 
диагностики ЦРБ И.А. Артюшина,  об-
следование  на этом аппарате позволя-
ет получать наболее точные данные о 
состоянии здоровья человеческих орга-

нов. А это особенно важно, так как зна-
чительная часть Болховского района от-
носится к зоне, пострадавшей в резуль-
тате аварии на Чернобыльской АЭС.

Кстати, аппарат очень удобен в рабо-
те, имеет автоматизированный пульт 
управления и контрольный дозиметр, 
по которому отслеживается уровень 
рентгеновского излучения. И теперь, 
когда новое диагностическое оборудо-
вание стало доступно широкому кругу 
населения, болховские медики надеют-
ся, что выявлять патологию на ранней 
стадии болезней им будет значительно 
легче. А это залог более быстрого и ус-
пешного выздоровления больных.  

Соб. инф.

Будущим призывникам 
придется привыкать 
к дисциплине
В середине января на базе районного Дома детского 
творчества работала медицинская комиссия по 
первоначальной постановке на воинский учет.
 Как сообщает районная газета «Приокская нива», по по-

селку Глазуновка подлежало постановке на учет 36 юношей 
1991 года рождения. Еще 64 будущих призывника должны 
были прибыть на комиссию из сельских поселений.  

В составе комиссии работали исполняющий обязанности 
военного комиссара по г. Малоархангельску, Малоархан-
гельскому и Глазуновскому районам Э.В. Воронков, а также 
врачи — окулист, терапевт, невропатолог, хирург, отоларин-
голог и стоматолог. 

Большинство семнадцатилетних подростков вовремя при-
были на медкомиссию по полученным повесткам. Однако 
трое «дезертиров» из райцентра и еще девять человек из глу-
бинки все-таки не явились.

Сообщается, что для «уклонистов» на этой неделе решено 
провести дополнительную медкомиссию по первоначальной 
постановке на воинский учет. 

Высоцкого не забывают
К 70-летию со дня рождения выдающегося актера и 
поэта Владимира Высоцкого, отмечавшегося 
25 января, в читальном зале детской библиотеки 
была организована тематическая выставка.
Экспозиция под названием «Поэт, бард, актер» знако-

мит посетителей с произведениями Высоцкого, предо-
ставляет всем интересующимся биографические сведе-
ния о нем. 

Евгений ЛОКТИОНОВ.

На огонек в сельский Дом культуры
Замки на дверях сельских Домов культуры сегодня не редкость. Однако  не 
везде такая ситуация. Если в очаге культуры работают увлеченные люди да 
еще получают поддержку  местной власти, то все  обстоит иначе.

Все обследования — в своей поликлинике 
Продолжается переоснащение Болховской центральной районной 
больницы и поликлиники первоклассным медицинским оборудованием, 
поступающим сюда в рамках национального проекта «Здоровье». На днях 
здесь завершена установка и проведено рабочее испытание 
современного маммографа — специального рентгеновского аппарата, 
предназначенного для исследования молочных желез. Обеспечивает 
работу нового оборудования лаборант-рентгенолог Наталья Никишина, 
прошедшая специальный курс обучения. Кстати, раньше, чтобы пройти 
подобное обследование, болховчанкам надо было ехать в областной 
центр.

Сохраним фауну 
для будущих поколений
Зима, как правило, обнажает с особой остротой проблемы, связанные с 
сохранением животного мира. 

Пекарня 
справила новоселье
В ливенской исправительно-трудовой колонии 
построили новое помещение для собственной 
пекарни. Перенос производства был вызван тем, что 
старое строение не вмещало все необходимое 
оборудование.
Новая пекарня стала не только просторнее, но и ком-

фортнее — здесь появилась улучшенная вентиляция, 
проведено горячее водоснабжение, а само помещение 
облицовано керамической плиткой. В пекарне установи-
ли две печи, тестомесильную машину и шкаф для готовых 
изделий из теста. В каждой рабочей смене — а их всего 
две — трудятся по трое осужденных. Они обеспечивают 

колонию формовым хлебом из пшеничной муки по тради-
ционной технологии. При этом качество выпечки соот-
ветствует всем современным требованиям и стандар-
там.

По словам заместителя начальника колонии В.В. Наумова, 
в перспективе планируется продавать хлебопродукты своим 
же сотрудникам в специальном магазине. Возможности пе-
карни позволяют выпекать широкий ассортимент мучной 
продукции, в том числе таких продуктов, как пирожки и беля-
ши. 

Что касается самих заключенных, то для них пекарня — 
это и рабочее место, и возможность получить новую квали-
фикацию. Поработав здесь определенное время, они приоб-
ретают навыки тестомесов и пекарей, при этом получая за 
свой труд зарплату. 

Андрей ЗИМАРЕВ.

Дружба поколений
В Кромской детской школе искусств большое 
внимание уделяется патриотической работе. 
Особенно актуальны мероприятия этой 
направленности в год празднования 65-летия 
разгрома фашистских войск на Орловско-Курской 
дуге. Одним из главных дел школы стало участие в 
проекте «Память сердца».
Цель этого проекта — поддержка старшего поколения, воспи-

тание у подрастающего поколения милосердия, сочувствия. Ста-
ло традиционным, что ученики и преподаватели школы приезжа-
ют в дом ветеранов на дорогие людям старшего поколения празд-
ники — День пожилых людей, День Победы, Рождество.

Юные баянисты, гитаристы, вокальные ансамбли являют-
ся здесь частыми и желанными гостями. Проживающие в 
доме ветеранов встречают артистов со слезами радости. 
Концертный репертуар пополняется заявками ветеранов.

В проекте участвуют и юные художники. Они рисуют вете-
ранам поздравительные открытки, готовят подарки. В доме 
ветеранов постоянно действует выставка работ учащихся с 
говорящим названием  «Свет и радость».

Во время встреч пожилые люди делятся с детьми своими 
воспоминаниями и переживаниями. Так ребята не только уз-
нают много нового, но и учатся слушать, сопереживать, со-
чувствовать, понимать людей старшего поколения.

На Рождество в этом году школа искусств в очередной раз  
побывала в доме ветеранов. В исполнении детского фоль-
клорного ансамбля «Карагод» звучали колядки и народные 
песни, ученики играли на различных музыкальных инстру-
ментах и водили хороводы. А в конце праздника ребята вру-
чили ветеранам подарки, сделанные своими руками. Также 
были подарены портреты ветеранов, написанные юными ху-
дожниками. Такие мероприятия согревают теплом сердца 
проживающих в доме ветеранов пожилых людей.

Анжела САЗОНОВА.

Новые книги 
для хвощевских школьников
В Хвощевскую среднюю школу поставили книги и 
учебное оборудование. На пополнение и обновление 
школьной библиотеки администрация района 
выделила более 20 тыс. рублей.
В числе полученной литературы — иллюстрированные спра-

вочники, энциклопедии и словари. О высоком уровне препода-
вания говорит тот факт, что в минувшем году школа получила 
грант главы администрации Ю.Н. Ревина. По словам директора 
учебного заведения Е.З. Казьминой, сейчас в школе обучаются 
72 ребенка. К сожалению, в текущем учебном году в школе нет 
десяти- и одиннадцатиклассников. Но в следующем ситуация 
обещает измениться. Кроме того, здесь работает дошкольная 
группа для детей от 3 до 7 лет. Под присмотром воспитателей-
педагогов здесь ежедневно находится восемь малышей.

Посевная 
не застанет врасплох
В ЗАО «Светлый путь» полным ходом идут ремонт и 
подготовка к весне сельхозтехники. 
По информации главного инженера хозяйства А.А. Анцу-

пова, бригада из пяти слесарей-ремонтников полностью от-
ремонтировала тракторный парк предприятия и пять из де-
вяти имеющихся КамАЗов. Как сообщил Анатолий Алексее-
вич, никаких проблем с запчастями предприятие не испы-
тывает: их поставляют из «Агропромснаба» и «Агротехцент-
ра». 

Кроме того, ожидается поставка в мехмастерскую нового 
комбайна «Джон Дир». Имеющиеся шесть комбайнов «Дон» 
уже прошли плановый ремонт. 

Андрей ЗИМАРЕВ.

В работе собрания приняли участие 
глава Колпнянской районной админист-
рации В. А. Громов, заместитель руко-
водителя департамента строительной и 
жилищно-коммунальной политики об-
ластной администрации А. В. Гаврилин, 
другие представители власти и обще-
ственности.

Шёл разговор о том, как в короткий 
срок обеспечить колпнянцев собствен-
ным жильём. Это позволяют сделать 

областная программа строительства 
малоэтажного жилья и федеральная 
программа «Доступное и комфортное 
жилье — гражданам России», разрабо-
танные в рамках национального проекта 
по жилью.

Обсуждались конкретные шаги по 
быстрому завершению затянувшегося 
строительства расположенного напро-
тив кафе «Отдых» 80-квартирного дома 
по улице Советской. Глава района пред-

ставил проект коммуникаций этого дома, 
говорил о том, что за два года в районе 
много нуждающихся семей должны быть 
обеспечены собственным жильём.

Стоимость квадратного метра жилой 
площади не должна превышать восем-
надцати с половиной тысяч рублей, под-
чёркивалось на собрании; причём льви-
ную долю денежных вкладов берут на 
себя федеральный и областной бюдже-
ты. 

Именно для того, чтобы стоимость 
не росла, строительство должно про-
исходить быстрыми темпами.

Юрий ФИЛЬЧАКОВ.

Строить стали больше
Набирает темпы программа строительства 
малоэтажного жилья. За последние два года введено 
в эксплуатацию более двух тысяч квадратных метров 
индивидуального жилья. В этом году планируется 
ввод 1,1 тысячи квадратных метров.
За период с 2003 года 58 семей получили государствен-

ную поддержку в виде субсидий на строительство или приоб-
ретение жилья.

В настоящее время 32 семьи подали заявление о включе-
нии их в список на получение государственной поддержки 
для улучшения жилищных условий.

Обсудили проблемы 
животноводов
В прошлом году все сельхозпредприятия района 
сработали рентабельно. Выручка от реализации 
продукции составила более 42 миллионов рублей.

Однако пока не удается остановить снижение поголовья 
КРС и свиней. Уменьшились по сравнению с 2006 годом и 
объемы производства молока.

Проблемы в отрасли животноводства были предметом обсуж-
дения на совещании, которое провел глава района С.Я. Яценко.

Выступившие на нем начальник отдела сельского хозяй-
ства и продовольствия райадминистрации Т.Н. Баранова, ди-
ректор ООО «Знаменское» Л.И. Грибанов, директор ТНВ 
«Марковичев и Ко» Н.В. Марковичев назвали причины не-
удовлетворительного состояния отрасли: нехватка квалифи-
цированных специалистов, недостаток кормов для живот-
ных, тяжелое финансовое положение сельхозпредприятий.

С.Я. Яценко, подводя итоги обсуждения вопроса, привел 
немало примеров успешного развития сельхозпредприятий 
в Орловской области. Да и в самом районе неплохо работа-
ют (в том числе и в животноводстве) СПК «Русь» и ряд крес-
тьянских хозяйств.

В общем, пока одни руководители сельхозпредприятий 
ищут причины, чтобы оправдать неэффективный менедж-
мент, другие добиваются хороших результатов в работе.

Вячеслав КОЛДОМОВ.

В поисках 
точек роста
В районной администрации 
прошло расширенное 
совещание, в работе которого 
принимал участие заместитель 
председателя коллегии 
Орловской области, 
руководитель департамента 
экономической политики 
Н.Н. Цикорев.
Обсуждались социально-экономи-

ческое положение района и перспекти-
вы его развития.

Выступивший на совещании Н.Н. Ци-
корев отметил, что перспективы для ус-
пешного развития у района есть, надо 
только совершенствовать менеджмент, 

научиться принимать грамотные управ-
ленческие решения, искать и находить 
точки роста экономики.

Райпо займется 
спортом
У работников райпо одна из 
самых низких зарплат в районе. 
В прошлом году она составила в 

среднем 2830 рублей. Выход из создав-
шейся ситуации председатель совета 
райпо Л.А. Растегаева видит в расши-
рении сети торговых точек и спектра ус-
луг, оказываемых населению.

В прошлом году был открыт магазин 
самообслуживания, в нынешнем — пла-
нируется открыть аптеку и тренажер-
ный зал.

50 на 50
Возможно, в этом году 
корсаковцы, проживающие в 
многоэтажных домах, перейдут 
на поквартирное отопление. 
Администрация района готова опла-

тить расходы, связанные с подготовкой 
проектно-сметной документации. Теперь 
многое зависит от жильцов, вернее,  от 
их желания перейти на поквартирное 
отопление.

Представители администрации и га-
зовой службы произвели обход квартир 
и выяснили, что половина жильцов гото-
ва к переменам. Остальные пока разду-
мывают.

Вячеслав  КОЛДОМОВ.

«Будем жить в своих домах!»
«Как купить новую квартиру в центре Колпны» — так называлось 
собрание, состоявшееся на днях в зале районной администрации.

Наигрались от души
В январе в районе прошёл традиционный конкурс игровых программ и 
организаторов игры «Созвездие игры». 

Без электричества и дров
В море проблем барахтается администрация 
Дмитровского района, зачастую не видя из них 
выхода. 
Так, целому ряду предприятий и организаций района 

грозит отключение электроэнергии за систематическую 
неуплату. В районные электросети ОАО «Орелэнерго» пос-
тупила официальная заявка обслуживающей район сбыто-
вой компании на прекращение подачи электричества, в 
том числе почти на все сельхозпредприятия района, за ис-
ключением двух (СПК «Нерусса», ООО «Малое Боброво»), 
а также в большинство администраций сельских поселе-
ний. К примеру, долг администрации Любянского сельско-
го поселения уже превысил сумму в 100 тысяч рублей, по-
этому реальная угроза отключения нависла здесь даже 
перед такими жизненно важными объектами, как водона-
порные башни. Но единственное, что предложила в этой 

ситуации райадминистрация местным поселениям, это 
обеспечить жесткий режим расходования электроэнергии 
и воды.   

Зима уже перевалила за свою половину, а в районе еще 
никак не могут обеспечить дровами льготные категории на-
селения. Так, на середину января в Долбенкинском сельском 
поселении топливом не  было обеспечено 35 человек, хотя 
эта обязанность и возлагалась райадминистрацией на самое 
«солидное» местное лесное предприятие — Дмитровский 
лесхоз. Однако его руководство уклонилось от выполнения 
социальных обязательств перед населением.

Не решена здесь проблема и реализации единого соци-
ального проездного билета. Хотя очевидность выгоды от пе-
рехода на такую систему оплаты проезда в общественном 
транспорте и для населения, и для местного транспортного 
предприятия никто не отрицает, главы сельских поселений не 
спешат организовать должным образом и эту работу.

Соб. инф. 
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Молока и мяса 
станет больше
Развитие животноводства в рамках нацпроекта 
«Развитие АПК» стало центральной темой 
на прошедшем совещании в районной администрации.
О ходе его реализации проинформировала начальник отде-

ла животноводства управления сельского хозяйства района 
Н.Ф. Сушенкова. В соответствии с областной программой раз-
вития сельского хозяйства на 2008—2012 годы в районе разра-
ботаны планы мероприятий по улучшению кормовой базы, 
племенной работе, модернизации помещений хозяйств.

О работе сельхозпредприятий отчитались их руководите-
ли. По словам генерального директора ОАО «Победа», здесь 
взят курс на увеличение производства как молока, так и 
мяса. Его коллега из ООО «Шаблыкинский пенькозавод» 
Н.В. Тураев заявил, что в ООО «Сомовское» поголовье дой-
ного стада будет значительно увеличено. Также планируется 
разводить скот мясной породы.

Пополнились ряды 
трактористов
В профессиональном училище № 23 п. Шаблыкино 
завершились трехмесячные курсы переподготовки 
по специальности «Тракторист-машинист 
сельскохозяйственного производства». 
Новую профессию в стенах училища получали 17 человек, 

которых направила на переобучение районная служба заня-
тости. Будущие трактористы получили солидную теоретичес-
кую подготовку — им пришлось осваивать правила дорожно-
го движения, изучать устройство, эксплуатацию и ремонт 
тракторов. Практические навыки вождения и управления 
сельхозтехникой слушатели курсов отработали на специаль-
но отведенном земельном участке площадью в 34 гектара. 
После проведения государственной квалификационной ат-
тестации все они получили дипломы по своей новой специ-
альности.

Андрей ЗИМАРЕВ.

Лучшие семьи района
В связи с тем, что 2008 год объявлен годом 

семьи, в рамках празднования дня рождения 

района было награждено несколько лучших 

семей.

Награждение проходило по нескольким номинаци-

ям.

В номинации «Самая музыкальная семья» были награжде-

ны семьи Савушкиных и Белоцких.

Номинацию «Мама, папа, я — спортивная семья» пред-

ставляла семья Захаровых, а номинацию «Большая дружная 

семья» — семья Отрощенко.

Чета ветеранов Великой Отечественной войны Сергей Ге-

оргиевич и Татьяна Степановна Панфиловы награждены в но-

минации «Они сражались за Родину». В номинации «Призва-

ние» — династия учителей Гомозовых, а «За любовь к родной 

земле» — семья Моисеевых.

Две семьи были отмечены в номинации «Любовь и вер-

ность»  за солидный семейный стаж — Иван Емельянович и 

Галина Павловна Пироговы, а также Семён Васильевич и Ека-

терина Николаевна Вепренцевы.

Самой молодой семье, только что пришедшей из загса, — 

Николаю и Светлане Федорчук — сам глава района С.Н. Мед-

ведев торжественно  вручил свидетельство о браке. Молодая 

семья получила мудрый наказ от семьи Пироговых, уже отме-

тивших золотую свадьбу.
Анжела САЗОНОВА.

Одним из главных вопросов, которые 
обсуждались на совещании, был актуаль-
ный вопрос об исполнении программы по 
малоэтажному строительству. Сосков-
ский район вошёл в Орловскую инвести-
ционную корпорацию, которая создана 
для решения вопросов строительства ма-
лоэтажного жилья в области, и внёс в ус-
тавный капитал 100 гектаров земли.

За последние годы в районе постро-
ено жилых домов общей площадью 4305 

квадратных метров. По программе «Ма-
лоэтажное строительство» в районе 
планируется построить 20 жилых до-
мов. Поставлена задача уменьшить сто-
имость квадратного метра жилья за счет 
прокладки на выделенных территориях 
газопроводов, водопроводов, обуст-
ройства дорог.

Также на совещании подводились 
итоги работы сельхозпредприятий в 
прошедшем году. Валовой доход пред-

приятий и фермерских хозяйств соста-
вил  95 миллионов рублей, это больше 
прошлогоднего на 39 процентов. Наи-
более рентабельна была отрасль расте-
ниеводства.

Из коллективных предприятий  эф-
фективнее остальных работали ЗАО 
«Сосковское», ООО «Кирово», из фер-
мерских хозяйств — фермер В.Н. Сидо-
ров. В сельскохозяйственном произ-
водстве трудится 320 человек, средне-
месячная зарплата составила 2650 руб-
лей. Основная задолженность по зара-
ботной плате образовалась в ООО «Му-
раевка», сейчас принимаются меры по 
её ликвидации.

Е. КУТЕПОВ.

В одиночку мелкие хозяйства не 

могут приобрести современную доро-

гостоящую технику, в разы увеличива-

ющую производительность и качество 

сельхозработ. Чтобы провести в ко-

роткий срок техническое перевоору-

жение, селу нужны инвестиции. И та-

кую возможность предоставляет на-

циональный проект «Развитие АПК».

Хорошим примером реализации это-

го нацпроекта могут послужить хозяй-

ства ООО «Орловский лидер». В Мало-

архангельском районе в эту структуру 

входят четыре филиала: бывшие СПК 

«Прогресс», «Протасовский», «Александ-

ровский», «Тиняковский». Так, в послед-

нем, специализирующемся на птице-

водстве, была проведена большая ра-

бота по реконструкции помещений, за-

куплено и смонтировано  сложнейшее 

импортное оборудование. Для осущест-

вления  этой программы в птицевод-

ство были вложены сотни миллионов 

рублей. Сегодня в филиале № 1 «Тиня-

ковский» производится шесть милли-

онов штук племенных яиц в год, что 

обеспечивает потребность в них не толь-

ко Орловской, но и соседних областей. 

Соб. инф.

Исход игры решили пенальти
На базе спортивного комплекса «Динамо» в Орле 
прошел второй этап соревнований по мини-футболу в 
рамках первенства УВД по Орловской области. 
Согласно жеребьёвке команда ОВД Хотынецкого района 

встречалась с прошлогодними чемпионами — футболистами из 
Ливен. Матч был напряженный: ливенцы рассчитывали только на 
победу. Но хотынчане задали высокий темп игры, и встреча за-
кончилась их победой со счетом 8:4.  

В следующем круге нашим соперником стала команда ОВД 
Мценского района. С перевесом в один гол, со счетом 7:6, побе-
дили хотынчане,  обеспечив себе выход в финал первенства.

Соревноваться пришлось с командой ОВД Покровского 
района.  Буквально за несколько минут до конца матча наша 
команда проигрывала со счетом 8:5. Но благодаря усилиям 
Михаила Кострикова, Павла Абрахина, Александра Беликова 
счет удалось сравнять. Чтобы выявить победителя, была на-
значена серия пенальти, по результатам которой первое 

место заняла покровская команда, а второе — хотынчане. 
Управление  внутренних дел по Орловской области наградило 

команду футбольным мячом, а начальник ОВД Хотынецкого рай-
она поощрил игроков премией.

И. БЕЛИКОВ. 
Начальник штаба ОВД.

Немного не хватило до победы 
В Болхове состоялся межрайонный турнир по мини-
футболу среди юношей 1993—1994 годов рождения.
В нем приняли участие пять команд из Болховского, Знамен-

ского, Урицкого, Свердловского и Хотынецкого районов. Наши 
игроки постарались показать всё своё умение. Ребята занима-
ются под руководством тренера ДЮКФП Д. Мельникова. 

В итоге хотынецкие футболисты, уступив болховчанам, заня-
ли второе место. Команда награждена грамотой и футбольным 
мячом. А один из игроков — Павел Аксенов — получил грамоту и 
памятный приз как лучший игрок соревнований.

С. БУЛГАКОВ.
Директор ДЮКФП.

Национальные проекты 
в действии
Национальный проект «Образование» работает 
в нашей стране два года. За это время удалось 
решить ряд вопросов, которые накапливались 
десятилетиями.
Покровское общеобразовательное учреждение ощутило 

это на себе, как никакое другое. Еще в 2006 году лицей был 
подключен к сети Интернет, и тогда же была поставлена в 
компьютерный класс интерактивная доска стоимостью 94 
тысячи рублей. Это позволило педагогам более широко при-
менять информационно-коммуникационные  технологии обу-
чения, а дети получили доступ к информационному про-
странству.

В прошлом году лицей стал обладателем гранта Прези-
дента Российской Федерации, получив награду в 1000000 

рублей. Это позволило модернизировать материально-тех-
ническую базу учреждения, приобрести лабораторное обо-
рудование для кабинетов, наглядные пособия, программное 
и методическое обеспечение.

Теперь в лицее есть своя мини-типография, печатаются 
грамоты, дипломы, издается газета «Лицейский вестник». 

В компьютерном классе появились новые компьютеры, 
два ноутбука, цветной принтер, ксероксы. Ежедневно, в том 
числе и в каникулярное время, здесь проводятся занятия по 
обучению детей работе на этой новейшей технике. Позитив-
ным эффектом является стимулирование познавательной 
деятельности учащихся, совершенствование навыков рабо-
ты школьников с компьютерами, в сети Интернет, старше-
классники самостоятельно готовят  видеопрезентации.  

За небольшой срок действия национального проекта «Об-
разование» произошло заметное изменение нравственно-
духовной позиции учителей и учащихся. Учительская про-
фессия вышла на новый уровень общественного признания.

Л. КУРКИНА.

«Орловский лидер» птицеводства
Реализация национального проекта «Развитие АПК» ставит перед 

сельхозпроизводителями района серьезные задачи, решение которых 

требует солидных капиталовложений.

В плане 20 жилых домов
В администрации состоялось рабочее совещание глав сельских 
поселений, начальников отделов районной администрации, 
руководителей служб и организаций района.

Специалист высокого класса
Сельхозпредприятие ООО «Сабуровское молоко» 
славится своей замечательной продукцией и людьми, 
которые работают в хозяйстве. Ветеринарный врач 
Сергей Михайлович Степанов — истинный знаток своего 
дела.
Начинал трудовую биографию Сергей Михайлович в совхозе 

«Сабуровский». Ветврач немало сделал для хозяйства: проводил 
эффективную профилактическую работу, своевременно осу-
ществлял меры по предупреждению серьезных заболеваний. 
Благодаря его профессионализму поголовье скота было сохра-
нено.

Поэтому, когда совхоз «Сабуровский» преобразовался в 
отдельное хозяйство ООО «Сабуровское молоко», у его руко-
водителя Веры Дмитриевны Мосиной не возникло сомнений 
относительно того, кого пригласить на должность ветеринар-
ного врача. «Сергей Михайлович зарекомендовал себя с са-
мой лучшей стороны, — говорит руководитель хозяйства. — 
Это настоящий профессионал. Наши коровушки в надежных 

руках. А значит, и качество молока будет на самом высшем 
уровне».

Россию строить молодым
На днях в Стрелецком сельском Доме культуры 
Орловского района прошел «круглый стол», 
посвященный предстоящим выборам. 
Самые активные юноши и девушки собрались для того, чтобы 

поделиться знанием избирательного права, поиграть  в ролевые 
игры, дающие возможность лучше ориентироваться в выборном 
процессе, послушать доклад об особенностях выборов в разные 
исторические периоды.

В ходе викторины ребята состязались в знании таких дисцип-
лин, как экономика, правоведение, и других. А тема «Молодым вез-
де у нас дорога. Так ли это?» стала поводом для бурной дискуссии. 
И, конечно же, на заседании обсуждались главные вопросы: за кого 
голосовать, экономическое состояние страны. По мнению молодых 
избирателей, такие встречи помогают повысить правовую культуру, 
проявить гражданскую позицию и расширить кругозор.

Юлия ГЕРДТ.

Выступая на совещании, начальник 
отдела по экономике и торговле Л.Н. Фе-
дорина отметила, что планомерно про-
водимая работа в 2006—2007 годах по-
зволила остановить рост тарифов на 
жилищно-коммунальные услуги, обес-
печить потребителям доступность това-
ров и услуг организаций коммунального 
комплекса и тем самым снять социаль-
ную напряжённость в районе.

В качестве положительного примера 
в работе с тарифами были названы та-
кие администрации сельских поселе-
ний, как Подберёзовское (А.С. Жуль-
ков), Отрадинское (А.Е. Соломатина), 
Тельченское (А.А. Снурницына), Воин-
ское (Н.С. Константинов), Спасско-Лу-
товиновское (М.В. Болибкова), Черемо-
шинское (Т.И. Мальцева).

Соб. инф.

Орловские барды 
в память о Высоцком
Концерт, посвященный семидесятилетию  со дня 
рождения Владимира Высоцкого, прошел 26 января 
в ДК профсоюзов. Инициаторами этого мероприятия 
выступили барды из клуба авторской песни 
«Майдан».
Больше сотни орловцев собралось в этот день, чтобы по-

слушать до боли знакомые и любимые песни легендарного 
российского поэта и композитора в исполнении орловских 
бардов. Примечателен тот факт, что в концерте помимо песен 
самого певца звучали песни-посвящения Высоцкому, напи-
санные российскими  бардами в разные годы.

«Концерты в память о Владимире Высоцком в нашем клу-
бе проводятся каждый год, — говорит руководитель клуба 
«Майдан» Елена Гомонова. — Они стали по-настоящему доб-
рой традицией. Ведь для многих орловских исполнителей 
бардовской песни Высоцкий является учителем и творчес-
ким вдохновителем».

Рок в подарок студентам
Орловские рокеры в День студентов решили 
порадовать любителей альтернативной музыки 
бесплатным концертом.
В Татьянин день в кафе супермаркета «Атолл» свои лучшие 

композиции представили семь орловских рок-команд. В их 
числе такие известные коллективы, как «Ангарад» и «Период 
льда».

«Вообще, концертом то, что мы задумали, назвать сложно, 
— говорит участник орловской рок-группы «Ангарад» Федор 
Останин. — Это скорее маленький рок-фестиваль. Большое 
количество рок-команд, разнообразие стилей и жанров и ог-
ромное число неравнодушных к музыке людей — это атрибу-
ты настоящего рок-фестиваля».

Насладиться живой музыкой пришло около пяти сотен мо-
лодых людей. Концерт длился четыре часа. Воодушевленные 
вниманием публики, орловские рокеры строят планы относи-
тельно будущих концертов.

 Юлия ГЕРДТ. 

С ветерком по Новосилю
Отныне у новосильцев не возникает вопроса, как 
добраться до дому в позднее время суток. И 
рассчитывать на удачу в ожидании случайного 
попутного транспорта не требуется. С нового года 
в поселке работает свое таксомоторное предприятие.
Хотя служба такси заработала недавно, ее водители уже 

успели заслужить немало положительных отзывов от своих 
земляков. «В том, что наша служба будет пользоваться попу-
лярностью, мы не сомневались, — говорит управляющий но-
восильской службой доставки пассажиров Юрий Кузьмич Го-
лованов. — Большое количество вызовов — лучшее тому 
подтверждение». По его словам, таксисты работают в кругло-
суточном режиме, да и поездки не бьют по карману. Расценки 
здесь ощутимо ниже, чем в областном центре. По договорен-
ности с водителем можно добраться не только в любую точку 
райцентра, но и отправиться в соседние районы.

Организация работы таксомоторного предприятия отве-
чает интересам не только потенциальных пассажиров. Здесь 
нашли себе работу четыре профессиональных водителя и 
два диспетчера. 

Новосильцев стало больше
В Новосильском районе налаживается 
демографическая ситуация. В январе в районе 
появилось на свет 11 малышей. Этот показатель 
вселяет оптимизм, ведь в прошлом январе здесь 
родилось всего пятеро ребятишек.
«У нас есть еще один повод для радости, — говорит на-

чальник отдела загса администрации Новосильского района 
Нина Васильевна Северьянова. — В этом году заключено 4 
брака. Кому-то эта цифра не покажется впечатляющей, а для 
нас это радость. Ведь в прошлом году в январе сочетались 
браком всего две пары».

Юлия ГЕРДТ.

«Книг заветные страницы 
помогают нам расти»
В Мценской центральной городской детской 
библиотеке, которая уже готовится к своему 
30-летию (отметит в апреле следующего года), 
завершила работу программа «Окно в мир». 
Продолжение этой программы, рассчитанной до 
2010 года, работники библиотеки назвали «Книг 
заветные страницы помогают нам расти».
По словам заведующей библиотекой Татьяны Николаевны 

Гришиной, эта развивающая программа рассчитана на детей 
дошкольного и школьного возраста до 15 лет.

В программу входят шесть блоков: работа с родителями — 
«Как стать родителями читающего ребёнка»; работа с до-
школьниками — «Волшебные холмы» (сказкотерапия); рабо-

та с первоклассниками — «Читаем сами»; работа с подрост-
ками среднего возраста (9—11лет) —  «Твоя книга сего-
дня»; работа с подростками до 15 лет; работа с творчески-
ми детьми — рисующими, пишущими стихи и т. д.

Кстати, хорошо рисующие ребята помогают библиотека-
рям в оформлении периодических тематических выставок о 
Родине, о войне и других.

Уже давно в библиотеке существует такая интересная 
форма работы, как театр картинок. Юные читатели библио-
теки рисуют картинки к сказкам, к юбилеям писателей, к 
различным датам — в том числе и к таким, как День борьбы 
с курением, например. К этому дню была рассмотрена и 
весьма оригинально  переложена сказка С. Михалкова «Как 
медведь трубку курил». Оригинальные формы работы с 
детьми — залог их интереса к книге, чтению, общественным 
проблемам.

Анжела САЗОНОВА.

Стремление знать историю в совер-
шенстве появилось у Ольги уже давно. 
Не случайно она увлекается чтением 
всевозможных книг по мировой исто-
рии. 

С первого класса Ольга учится на 
одни пятёрки. Также девушка успела 
закончить детскую школу искусств по 
классу фортепьяно, научилась бисе-

роплетению. Но на рукоделие ей сего-
дня совсем не хватает времени, ведь 
не за горами поступление в универси-
тет. 

— Моя мечта — учёба в Московском 
государственном университете им. 
М.В. Ломоносова, — рассказывает Оль-
га Солонина. — Чтобы приблизиться к 
победе, я решила принять участие в ак-

ции под названием «Покори Воробьёвы 
горы», которую проводит газета «Мос-
ковский комсомолец». Эта акция прово-
дится в два тура: заочный и очный. На 
письменные вопросы я уже ответила. 
Если ответы удовлетворят членов ко-
миссии, то в начале апреля я отправ-
люсь на собеседование в Москву. Наде-
юсь, что мне повезёт.

По истории Ольга успевает зани-
маться с репетитором. Девушка очень 
сожалеет, что не может уделять боль-
шую часть своего времени любимому 
предмету. Ведь она  идёт на золотую 
медаль, и поэтому нельзя давать себе 
послаблений ни в одной школьной дис-
циплине.   

Анна АКАТЬЕВА.

Гордость Жерновецкой школы
Одиннадцатиклассница Жерновецкой средней школы Ольга Солонина 
18 января стала победительницей областной олимпиады школьников 
по истории.  Сегодня девушка усиленно готовится к участию 
во всероссийском туре олимпиады. Ведь в прошлом году  Оля по этому 
предмету заняла первое место по России, а также стала третьей в ряду 
самых сильных школьников России по литературе.

Аграрии считают 
прибыль
По предварительным итогам 
минувшего года 
агропромышленный комплекс 
района получил около 70 млн. 
рублей прибыли.
В минувшем году в районе значи-

тельно возросла выручка от реализа-
ции сельхозпродукции — на 150 млн. 
рублей и составила 376 млн. рублей. 
Рост к 2006 году в растениеводстве — в 
2 раза, а в  животноводстве рост соста-
вил 9%. 

Заметно возросла выручка от реали-
зации продукции в хозяйствах ОАО СП 
«Рассвет», ООО «МТС-Змиевка», ООО 
«Авангард-Агро-Орел», ООО «Агро-Син-
тез».

В настоящее время в аграрном сек-
торе района занято около 900 человек. 
Рост заработной платы в 2007 году со-
ставил около 40%.

Подарки 
от мецената
В канун Нового года учащиеся и 
педагоги двух школ района — 
Гостиновской начальной и 

Хотетовской средней — получили 
подарки от мецената — депутата 
районного Совета 
В.Е. Волченкова.
Руководитель известного в районе 

предприятия «Римекс» выступает в роли 
мецената уже не первый раз. Виталий 
Евгеньевич неоднократно вручал по-
дарки как школам, так и сельским до-
мам культуры.

В этот раз дети получили традицион-
ные сладкие наборы, а материально-
техническая база Первомайской шко-
лы, в которой также побывал меценат, 
пополнилась новым DVD-плейером. 

Андрей ЗИМАРЕВ.

Четыре проблемы райцентра
Четыре основные проблемы находятся сейчас в центре 
внимания администрации поселка Нарышкино: освещение, 
состояние дорог и улиц, водоснабжение и благоустройство. 
О том, какие меры принимаются по их разрешению, 
рассказала на страницах районной газеты «Новая жизнь» 
глава администрации поселения Л.А. Семенева.
Задача электроосвещения улиц райцентра в основном реше-

на, сообщает она. Практически все улицы освещены, одна из ли-
ний продлена до микрорайона Восточный. 

А вот с ремонтом и асфальтированием дорожного покрытия 
улиц положение хуже. За два последних года дороги сделаны на 
четырех улицах.  Ремонтные работы выполнены основательно, 
качественно, но без содействия  ГИБДД в ограничении движения 
по ним большегрузного автотранспорта, и поэтому ремонта хва-
тит ненадолго. Надежды на улучшение состояния остальных улиц 
администрация поселка связывает с его вхождением  в текущем 
году в областную программу дорожного строительства. 

Пока не удается в Нарышкино обеспечить бесперебойную 
подачу воды. Дело в том, что система уличных водоводов силь-
но изношена и прорывы случаются чуть ли не ежедневно. При 
этом мощностей районного «Жилводсервиса» едва хватает на 
латание дыр, что же касается замены или капитального ремон-
та водопроводных линий, то об этом пока и речи никто не ве-
дет.

В Нарышкино немало делается по приведению в порядок 
улиц и дворовых территорий, фасадов зданий. Здесь прово-
дятся конкурсы на самую зеленую улицу, на лучший приусадеб-
ный цветник и т. д., за победу в которых идет нешуточная борь-
ба. Однако в поселке немало и таких, кого не заботит вид их 
домов, учреждений, территорий. Так, никакие меры админист-
ративного воздействия не повлияли пока на В.А. Лукьянчикову, 
хозяйку старого здания почты, стоящего в самом центре по-
селка. Непрезентабельно выглядят здание и территория ООО 
«Урицкое», владелец которых проживает в Москве. Но адми-
нистрация поселения не собирается сдаваться и продолжает 
искать рычаги для дальнейшего воздействия на нерях.

Соб. инф. 

Остановлен рост тарифов
На производственном совещании в администрации Мценского района 
был рассмотрен вопрос о тарифной политике, проводимой сельскими 
поселениями района.


